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１２月２６日 ２学期終業式 
８５日間という長い 2 学期を無事終えることができましたのは、子どもたちを励まし支えてくださる保護者の皆様、

そして学校をあたたかく見守り応援してくださる地域の皆様のおかげです。ありがとうございました。 明日から始まる
冬休みでは、子どもたちに家族や地域の皆様との楽しい時間を味わってほしいと思います。インフルエンザも流行ってきて
おります。感染症にもお気をつけください。どうぞよいお年をお迎えください。 

 
終業式校長講話 
  
全校の皆さん、おはようございます。２学期の終業式になりました。2学期の始業式に「まず目標を決め

る。それをがんばろうと思って、そのためにはどんなことをしたらいいのかを考える。そしてやってみる。友達
や先生や地域の方と協力するのもよい方法ですね。そうやって考えて行動してを繰り返していく中で皆さ
んは確実に 1up していきます。私も先生方も 2 学期、皆さんの ふんばる つながる 1up する素敵な姿
をたくさん見つけていきたいと思います。」とお話ししました。どんな素敵な１up の姿があったか、２学期を
一緒に振り返ってみましょう。   
１０月６日に運動会を行いました。きっと、一人でも、友達ともたくさん練習しましたね。その練習が力となり、本番では、一

人ひとりが精一杯力を出すことができ、素晴らしい運動会となりました。素晴らしい演技、迫力ある競技。どれも１up した姿
でした。１１月１日にはマラソン大会がありました。大会に向けて、マラソンカードを励みに、朝マラソンや体育の時間にたくさ
ん練習を重ねました。試走や本番では、一人ひとりが自分の目標に向かって一生懸命走る姿を見せてくれました。これも１
up した姿でしたね。 
次に各学年の様子を思い出してみましょう。１年生の廊下や作品展には、たくさんの作品が飾ってありました。落ち葉を

拾ってきて絵を作ったり、どんぐりを拾ってきて、こまにしたり、国語で勉強した「くじらぐも」を作品にしたりしましたね。どれ
も生き生きした、見ていてわくわくするような楽しい作品でした。これだけの活動ができた１年生の皆さん。全員、１upできま
したね。２年生は、高森町の中のたくさんの公園に行きました。公園で役場の方のお話を聞いたり、見てきたことをまとめて
おすすめポイントをポスターにしたりしました。山吹保育園の年長さんに公園のおすすめポイントを伝えた時には、年長さん
が身を乗り出して皆さんのお話を聞いていましたね。乗り物遠足にも行きました。たくさん見て聞いて学びましたね。２年生
の皆さんは、これらの活動の中で、たくさん１up したことでしょう。３年生もいろいろな場所に社会見学に出かけました。市
田酪農、スーパーキラヤ、そして高森町消防署。地域の様々な場所に出向き、自分の目で見、見学場所の方のお話をしっか
り聞き、見学後は、見やすく、わかりやすくまとめることもできました。畑で様々なものを作って、収穫し、味わうことができた
のも素晴らしい体験でしたね。様々な体験を通してたくさん１up しましたね。４年生は９月１０日に長野見学に行きました。
県庁や善光寺、信濃毎日新聞本社を見学しました。お話をしっかり聞き、たくさんメモができていました。まとめの新聞もわ
かりやすく書けましたね。ほたるの学習も頑張りました。水辺の学習では生き物を採取し、丁寧に数を数え、故郷の自然を
生き物の数を通して考えました。１０月２２日からは、ほたるの幼虫の飼育も頑張っていますね。これらの体験を通して、４年
生もたくさん１upしました。５年生は、１学期から大事に育てた稲を刈り、脱穀し、お米にしました。親子レクでおいしく食べら
れましたね。総合的な学習の時間には、残ったお米をどのようにするのか、周りの皆さんのことを思いながらたくさん話し合
えていました。自主的に考える姿が素晴らしかったです。考えたり体験したりしながら、５年生もたくさん１up しましたね。６
年生は、１０月１７日・１８日に修学旅行に行きました。日本の首都東京で、国会議事堂や国立科学博物館など、様々な場
所を見学しました。切子体験をしたりもんじゃ焼きを食べたり、伝統を感じることもできました。どこに行ってもしっかりと見聞
きし、係活動も自主的に行えていて素晴らしかったです。児童会の活動が、充実して行えたのも６年生の皆さんが先頭に立
って活動してくれたおかげです。ありがとうございました。６年生らしい様々な体験をして、６年生も大きく１up しましたね。５
年ぶりに開かれた郡市連合音楽会に５・６年生が参加しました。飯田文化会館を埋め尽くすたくさんの児童生徒やお客さ
んの前で、堂々と歌った５・６年生。その優しく響く歌声に、会場からは大きな拍手が送られました。たくさんの人の前でも
堂々と発表できる気持ちの強さは、これからの皆さんにとってとても必要となる力です。気持ちの上でも大きく１up しました
ね。縦割り班での活動も素晴らしかったです。全校音楽や全校体育などで違う学年の人とも仲良くなりましたね。つながる
力が１up しました。ここまで各学年の様子や行事などを振り返ってきましたが、どれもまさに「ふんばる つながる １up」し
た姿でした。たくさんの１up がありました。さらに、２学期も地域の皆さんにたくさん関わっていただきました。クラブ活動、ふ
れあい参観日、ぐりとぐらの読み聞かせ、防災教室、壬生町長さんとの懇談など。４年生は三六災害についてもお話を聞き
ました。５・６年生は地域おこし協力隊の NEXUS の方々との交流もありましたね。地域の方との学習によって、見方や考え
方が広がり、たくさんの力が育まれました。１upです。さらに日々の授業。国語や算数など、こつこつと積み上げた学習の力
は、皆さんの中にしっかりと残っています。これも「ふんばる つながる １up」した姿です。１１月のなかよし月間では、人を
思いやる心がたくさん育ちました。これもまた素晴らしかったです。 
「為せば成る為さねば成らぬ何事も成らぬは人の為さぬなりけり」という言葉があります。「やればできる、やらなければ
できない、何事も。できないのは、その人がやろうとしないからだ。」という意味です。皆さんが「よしやろう」と思って、目標を
立て、日々の学習や活動に真剣に取り組み、仲間とともに努力したからこそ、２学期、皆さん全員、数えきれないほど１up で
きました。たくさん１up した自分、友達、先生に拍手しましょう。さて、明日から１２日間の冬休みが始まります。年末年始は、
１年の中でも一番家族とゆっくり過ごすことができる時でしょう。お手伝いをしたり、お正月らしい経験をしたりして、家族の
皆さんと楽しいお休みを過ごしてください。３学期もたくさん１upできるように、たくさんエネルギーをためてきてくださいね。 

 
自ら決めた目標に向かって真剣に取り組み、仲間とともに努力し、たくさん１upできた２学期でした 



12 月の北小学校 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１日（水） 元日 年始休業（～７日） 学校無人化（～３日） 

８日（水） ３学期始業式 ３時間授業 給食あり 下校１３：３０ 

９日（木） 集団登校（～１０日） CRTテスト（１～５年）  

１０日（金） きんもくせい 発育測定５，６年 

１４日（火） かぜ予防月間（～２/１４） 発育測定３，４年 児童会（６校時） 

１５日（水） 発育測定１，２年  ５時間授業 下校 14:40 

１７日（金） ３～６年スキー教室  ３～６年下校１５：４０  PTA代議員会 

２２日（水） きんもくせい  児童会長選挙教室訪問（～２７日） 

２３日（木） 山吹 CS運営協議会 

29日(水) ５時間授業 下校１４：４０ 

３０日（木） 児童会選挙立会演説会 

３１日（金） 全郡教科まとめの会のため４時間授業 給食あり下校１３：００ 

2年生 郵便局出前授業 12/4 

「はがきの書き方教室」 

年賀状の書き方を郵便局の方に

教えていただきました。１６日に

は、それぞれに思いを込めて書い

たはがきを投函しました。 

3年生 消防署の見学 12/13 

高森消防署では、たくさんの質
問をしながら見学できました。
消防服を着たり、救急車に乗っ
たりしながら、命を守る大事な
仕事について学びました。 

５・6年生 NEXUSとの交流 

６年生は 12/17 、５年生は

12/18 に NEXUS の方と交流し

ました。バスケットを一緒にした

り、給食を食べながら食育について

お話をしていただいたりしました。 

６年生 市田柿食育 12/18 
市田柿活性化推進協議会や JA南
信州の方々を講師に、６年生が市
田柿について学びました。柿の模
型を使って一人ひとり柿暖簾を
つくる体験もしました。地元の産
業への理解を深めました。 

読書旬間 12/5～１３ 
校長講話や先生方による本の紹
介、児童会によるスタンプラリ
ーなどを行いました。ぐりとぐ
らの皆さんの読み聞かせは、毎
月子どもたちがとても楽しみに
しています。 

校内作品展 12/4～１３ 

個別懇談会にあわせて、講堂で校

内作品展を開催しました。絵や習

字、家庭科の作品や工作、クラブ

で作成した作品等を掲示しまし

た。力作ぞろいでした。 

よいお年をお迎えください 

１月の行事予定 
 

クリスマスコンサート 12/２５ 

全校音楽の時間に、各学年が鍵

盤ハーモニカやリコーダーの演

奏を発表しました。演奏の前に

は ALT のフィービー先生がフ

ィリピンのクリスマスについて

お話をしてくださいました。 

４月から用務員として働いていただいた前田善人さんが１２月２４日に

ご退職になりました。後任は唐澤勇二さんになります。 


